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AA4 委員訪談

愛國愛港社團發揮作用

「大家都知道，香港的社會組
織眾多，在慈善公益、公

共治理、社區發展等方面發揮着
重要作用。」何毅強表示，絕大
多數香港社團始終堅持愛國愛港
立場，積極推動香港和內地的文
化交流與經濟合作，為促進香港
社會和諧、維護香港繁榮穩定、
推進祖國的改革開放和現代化建
設，作出了積極貢獻。以其所在
的香港廣東社團總會（下稱「廣
總」）為例，廣總擁有大小社團
349個，會員127萬餘人，具有廣
泛的群眾基礎。「我們凝聚各界
力量，積極參與社會事務和慈善
工作，積極投身大灣區建設和廣東新一
輪發展，為深化粵港合作、推動『一國
兩制』行穩致遠作出貢獻。」
何毅強作為廣東省政協委員、廣總常務

副主席，一直不忘初心，積極走進社區，
通過調研，了解居民的需求，提供相關性
的服務。他因履職表現突出，被中國人民
政治協商會議廣東省委員會評為2020年履
職優秀委員。
他還指出，前段時間，反中亂港勢力暴

力衝擊香港社會，香港的愛國愛港社團勇
於擔當，團結各界人士，積極正面發聲出
力，擁護支持香港國安法的頒布實施，贏
得了香港主流社會的認可和支持。面對當
前疫情，他強調，現在香港特區面臨的複
雜境況，既是香港社會發展的挑戰，也是
愛國愛港社團開展群眾工作和凝聚民心的
機遇。他建議，一要加強對社團會員的關
心和引導，為有經濟困難的會員提供緊急
幫助，及時向會員宣傳特區政府的抗疫防
疫措施、澄清謠言。二要通過社團，幫助

中小企業渡過難關。社團中有不少會員是
中小企業的老闆或負責人，要通過社團加
以組織和引導，幫助他們渡過經營困難時
期，增強社會凝聚力。三要及時代表社團
會員向特區政府提出建議，一方面讓會員
感到中央和特區政府是聽到他們心聲的，
另一方面推動社團與政府形成良性互動。

分類施策做好青年工作
近年來，何毅強一直專注於社區工作，

與基層市民、普羅大眾接觸非常多，十分
重視和關注香港的發展。他將香港青年大
致分為三類：第一是有一定經濟能力、研
發創業能力；第二是經濟一般，品學兼優
且有一定管理水準；第三是N無人員，無
錢、無學識、無技能。他表示，2020年國
家採取了有效防控疫情措施，經濟持續復
甦且增長潛力大、韌性足，可以說是形勢
一片大好。由於粵港兩地往來隔離措施等
原因，近半年來，他一直在內地，走訪了
很多企業，了解到很多大型企業訂單源源

不斷，產值增幅明顯，面臨缺乏普通工人
和管理層的問題，經深度交談，這些企業
大多願意為香港盡一分力，大部分企業願
意為香港青年提供實習、就業崗位，為他
們回內地學習和就業提供一些便利。他期
望通過在內地學習、學習和就業的香港青
年改變自己、融入國家發展大局中向自己
的香港朋友尤其是青年朋友宣傳，以身教
影響更多香港青年回內地發展。為港澳青
少年真正融入灣區發展、融入國家發展大
局創造條件，進而實現人心的融合。

堅持加強措施嚴控疫情
何毅強受訪期間強調，他積極響應政

府號召，早在 4 月就已接種完兩針疫
苗，並無不適感覺。他指出，香港必須
要堅持加強措施嚴控疫情，保持高度防
疫警覺，同時要設法斬斷社區隱形傳播
鏈、外防傳入，及提高疫苗接種率，令
疫情達至清零，才能實現正常通關，故
接種率至為關鍵。

他特別重申，現在不少市民都期望逐漸
放寬本地防疫及關口措施，但一旦通關、
恢復與各地往來，病毒由外來傳入社區的
風險亦隨之增加，只有當新冠疫苗接種率
達到一定程度，才能讓社區建立有效的防
疫屏障，達至群體免疫，才能防止輸入個
案引發新一波爆發。

廣東省政協委員、香港

廣東社團總會常務副主

席、香港清遠友好協進會

主席何毅強日前在接受香
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訪時指出，愛國愛港社團

積極作為、發揮作用的過

程，就是不斷發揚香港精

神的過程，就是不斷團結

力量、凝聚共識的過程。
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服務社區增強社會凝聚力
竭力貢獻大灣區青年工作

●廣東省政協委員、香港清遠
友好協進會主席何毅強

新冠疫苗接種計劃開展三個月以來，全
港疫苗接種率不足兩成，距離群體免

疫屏障仍有一段距離，而「安心出行」應
用程式也面臨「上有政策，下有對策」的
窘況，部分市民拒絕掃碼，並以假資料騙
取入餐廳的資格。對此，郭瑩穎不厭其煩
重申，「配合政府防疫，積極接種疫苗屬
公民責任之一，只有六至八成的人都接種
疫苗，疫情才有望得到控制，市民生活才
能夠回歸正常軌跡。」

接種疫苗履行公民責任
「如果人人都持觀望態度，拒疫苗於門
外，那疫情將永遠難以停止」，就市民對
疫苗副作用及個人隱私保護的憂慮，她表
示理解的同時，也希望大家抱持公德心以
理智思考，「試想一下，如果大家不斷給
假資料，導致每次疫情爆發都找不到源
頭，另一方面又不配合政府推出的抗疫措
施，只一味的埋怨政府，這是理智的做法
嗎？」
她冀市民大眾能夠為己為人，齊打疫

苗，為早日通關助香港恢復昔日繁榮，盡
應有的社會責任。

服務社群提升自我價值
以青年視角傳達青年的聲音，作為90後

年輕一代的郭瑩穎，常以靈動創新的思維
思索着政協工作的大小事務，而出於對社
會公益事務的熱衷，令她對當代青年的公
益慈善參與情況有自己獨到的見解。
疫境下，她將防疫物資送及社區家家戶

戶；平日裏，慰問孤寡關心長者精神世
界。她表示，政協給她提供了一個良好的
平台，讓她能夠身體力行關扶弱勢社群。
以探訪一些位於深水埗、紅磡等區域的基
層家庭為例，郭瑩穎發現，其大多是孤寡

老人，而通過與長者的對
話，令她意識到，許多老
人感覺自己彷彿被社會遺
棄，他們不僅需要物質上
的關懷，更需要精神上的
陪伴，因此會因他們的到
來而倍感欣慰。為此，她
呼籲年輕人積極參與公益
慈善，多聽多看多感受，
在幫助他人的同時亦能提
升自己，她說道：「做公
益並不是有錢才可以做，
很多活動並不需要捐款，

年輕人不應被逛街、打遊戲、打卡網紅產
品佔據生活中絕大多數的時間，『時間就
像海綿裏的水』，每天大可抽出一兩個小
時來做一些對社會有意義的事情。」

各界同心扶植青年發展
郭瑩穎將政協之責視為一座橋樑，一座
連接了國家發展與香港青年的溝通之橋。
「廢青、黃絲、勇武派……」近兩年內，
香港連串社會事件所暴露出的青年問題引
起社會各界的廣泛關注，尤其因對內地的
不了解、刻板印象，以至敵意，造成青年
一代對愛國教育的漠視與缺失，更是引起
熱烈討論。郭瑩穎認為，實現「愛國者治
港」需要做好方方面面的多項工作，其中
最重要的一點就是培養香港新生代的愛國
心並發掘培養有能力的愛國人才，而這需
要加強校內通識愛國教育，營造校外積極
向上的社會氛圍。
「同僚壓力」是她一直在強調的關鍵
詞。「學生像一張白紙，他們對社會的
認知大多來自園丁的灌溉。」同為青年
的她，深刻意識到老師的教導、書本的

學習加之現代網絡的傳播對青少年價值
觀的培植有多麼重要，但現實是，許多
港媒有失偏頗，不夠公平中立，課堂上
更無從了解傳統文化、家國教育，長輩
們的苦口婆心對於身處叛逆期的青少年
來說彷彿如同「惡言入耳」，相較之
下，同輩的聲音或許更容易被聆聽。對
郭瑩穎來說，幫助青年打開心扉，摒棄
偏見與泛政治化，實需社會各界共同付
出愛心與耐心，才能成事。當前，她正
透過促進閩籍青年回內地實習、分享親
身經歷、反映社區真實民意等具體事
項，努力踐行自身在青年工作上的義務
和責任。她最後表示，理解當代青年的
社會壓力，看到居高不下的房價、經濟
下滑的態勢，求職、買樓、結婚、養家
等一系列無形的壓力令他們感到前途無
望，因此，她認為當下只有同心協力，
才能扭轉困局，「不分派別、不分顏
色，願意為香港付出的愛國人士依舊有
很多，希望在完善選舉制度後，接下來
特區政府可以集中精力重振經濟、發展
民生，讓香港恢復昔日光彩。」

泉州市政協委員、香港

政協青年聯會公益慈善委

員會副主任郭瑩穎長期關

注青年發展與香港民生，

疫情下，她派發口罩、接

種疫苗，走在防疫一線；

平日裏，深入社區、派送

物資，反映民意心聲。作

為青年政協，她不遺餘力

幫助港青融入國家發展，

鼓勵求同存異助力和諧共

融，亦積極傳達青年個性

鮮明、極具張力的聲音，

努力培養愛國新勢力。
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愛國力量薪火相傳
同心公益成就未來

●泉州市政協委員、香港政協
青年聯會公益慈善委員會副主
任郭瑩穎

●疫情期間，郭瑩穎（左二）多次參加地區公益活動，向社區居民
派發抗疫物資。

● 何毅強被廣東省政協評為2020年
度履職優秀委員。圖為他在委員通道
接受中央電視台及省、市各媒體訪
問。

●何毅強（右二）與廣總各首長齊支持香港完善選舉制度，改善經
濟民生。

●香港清遠社團總會及香港清遠友好協進會每年聯合舉辦「中秋敬
老」關懷活動，何毅強（中）及建滔集團執行董事林家寶（右二）為
清遠市委統戰部常務副部長梁思（右三）等代表送上應節物品。

●何毅強為街坊免費派發口罩及飯盒。

●郭瑩穎簽名支持香港國安法。
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